

Mondialisation et technologies de la communication en Afrique

Stéphane Bortzmeyer

<stephane+blog@bortzmeyer.org>

Première rédaction de cet article le 21 novembre 2006. Dernière mise à jour le 22
novembre 2006

<https://www.bortzmeyer.org/mondialisation-ntic-afrique.html>

Auteur(s) : (sous la direction de) Annie Chéneau-Loquay

ISBN n°2-84586-547-3

Éditeur : Karthala - MSHA

Publié en

Annie Chéneau-Loquay avait déjà dirigé « Enjeux des technologies de la communication en Afrique » et continue à rassembler les contributions des meilleurs spécialistes du développement des NTIC en Afrique, via le programme de recherche Africanti <<http://www.africanti.org/>> (auquel succède le programme Net Suds <<http://www.gdri-netsuds.org/>>).

Les contributions rassemblées dans ce livre couvrent de très nombreux aspects des NTIC. Elles sont très détaillées, parfois touffues : voici un livre dont on ne dira pas qu'il se lit « comme un roman ». Mais certaines contributions sont fascinantes comme celle de Camille Lancry sur la région de Sikasso au Mali ou celle de Caroline Dulau et Annie Chéneau-Loquay sur les commerçants de Kayes au Mali ou, moins exotique pour un français (encore que...), celle de Claire Scopsi qui a étudié le monde étonnant des cyberboutiques du quartier du Château Rouge à Paris.

Loin des grands discours comme ceux tenus dans les réunions de l'IGF ou de NEPAD, un ouvrage qui permet de mesurer le dynamisme des africains, les difficultés rencontrées et les progrès réalisés.

Le livre semble aujourd'hui être épuisé chez l'éditeur mais peut être commandé à la MSHA <<http://www.msha.fr/>>. Sinon, il sera sans doute bientôt en ligne.